



## EL APOYO YA NO PASARÁ POR LAS FEDERACIONES: ROMMEL

# Conade entregará recursos directo a los seleccionados

ADRIANA DÍAZ REYES

El presupuesto que recibirá la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) ya no tiene que pasar por las federaciones deportivas. En esta nueva administración pretenden entregarse los recursos directamente a los deportistas, informó Rommel Pacheco, nuevo director del organismo.

De este modo, los 2 mil 633 millones de pesos que recibirá la institución del deporte para 2025, buscará las vías adecuadas para evitar intermediarios y entregar los apoyos de manera directa a los seleccionados.

Esta será una de las principales diferencias respecto de la polémica administración encabezada por la ex velocista Ana Guevara, que derivó también en conflictos con atletas de distintas disciplinas.

“Lo que se planea es que el dinero pueda llegar sin intermediarios a los atletas, porque normalmente tiene que pasar a través de una federación. Ahora lo obtendrán directamente ellos, como es el caso de los clavadistas Osmar Olvera, Juan Celaya y su entrenadora Ma Jin, quienes se van de campamento a finales de año a China”, explicó.

Durante su gestión, Guevara negó las becas a por lo menos 70

atletas pese a sus resultados a escala internacional, con el argumento de estar “apegada a la legalidad” y que los apoyos no podían ser entregados directamente a ellos cuando sus federaciones presentaran irregularidades. La sonoreNSE orilló a los seleccionados a recurrir a medidas desesperadas para costear viajes y entrenamientos.

“Fue un ciclo complicado por todo lo que tuvimos que hacer. Los conflictos con Conade nos pusieron en una situación complicada, pero también nos fortalecieron porque supimos arreglarlos y conseguir recursos de donde se pudiera. Ahora ya estamos más tranquilas, parece que en esta ocasión sí contaremos con apoyo”, compartió la ondina Glenda Inzunza.

### Reconstruir

En un ánimo de reconstruir la relación fracturada entre deportistas y la Conade, Rommel dará voz y voto a los seleccionados acuáticos en la formación de una nueva federación que pueda administrar de forma transparente los recursos.

“Por primera vez en la historia, los atletas tendrán voz y voto en 40 por ciento del proceso. También se está trabajando en las reglas con las que se conformaría la votación y la

elección de un nuevo ente rector de los deportes acuáticos. Mi prioridad es regresar a todos sus becas y que nadie se quede desamparado”, añadió.

Aunque su antecesora declaró en múltiples ocasiones que el dinero no podía ser entregado a los atletas debido a la situación irregular de sus federaciones, el yucateco buscará la forma de hacérselos llegar.

“Algunas federaciones han llegado a bloquear a sus representantes y eso no puede seguir en este ciclo. La única preocupación de ellos debe ser entrenar, competir y ganar.”  
—¿Y el dinero que no se entregó a los deportistas?, se le preguntó a Rommel.

“Todo el recurso que no se utilizó se regresará a la federación.”

Al ser interrogado sobre el monto estimado de la deuda de la Conade con los atletas mexicanos, Pacheco señaló que la cantidad dependerá de lo que el juez dictamine.

“Tenemos actualmente 60 procesos vigentes. Algunos deportistas solicitaron sólo el pago de su beca; otros que tienen medallas internacionales esperan sus premios y algunos más tienen circunstancias particulares. El juez dictaminará lo que debe pagarse y nosotros nos encargaremos de eso.”

Pacheco buscará que los presi-

▲ Con esta medida, el titular del organismo deportivo (centro) desea poner fin a los conflictos que arrastra la entidad.

Foto @rommel\_pacheco

dentes de federación sólo puedan reelegirse una vez y no se eternicen en el cargo, como en el caso de Ricardo Contreras en la de boxeo, y Antonio Lozano, en atletismo.

“No queremos que los dirigentes se perpetúen; si lo hacen bien en su primer periodo, el atleta los premiará y si no, debe haber cambios. Lo ideal es que sea sólo una reelección.”

Aunque el presupuesto para el próximo año no está ni cercano a los 8 mil millones que recibió Jesús Mena durante su gestión, Rommel buscará administrarlos de forma efectiva.

“Quisiéramos que fuera más dinero para hacer más cosas, pero hay que ajustarnos. La mayor parte va para el alto rendimiento, equipo, becas y viajes; lo demás es para gastos de Olimpiada Nacional, Juegos Autóctonos, Escolares y programas de educación física. Estoy trabajando también con los Institutos del Deporte y secretarías como la de Turismo para diseñar un plan que incluya tanto el alto rendimiento como el deporte social.”